

DIARIO DE PALMA.

VIÉRNES 3 DE FEBRERO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 55 ms. y se pone á 5 h. 7 ms.
 Sale la luna á 10 h. 16 ms. de la mañana y se pone á 11 h. 55 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 12 h. 14 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

INGLATERRA.

(De El Ancora de Barcelona.)

Empieza actualmente á removerse en Inglaterra un asunto, sobre el cual el artículo del *Morning-Herald* y la carta de un acreditado corresponsal de un periódico del vecino imperio que mas abajo reproducimos, nos dispensarán de dar mayores esplicaciones.

Cumple sin embargo á nuestro propósito consignar, que no creemos exactas en toda su estension las noticias que en dichos documentos se insinúan, y sin negar con esto absolutamente la posibilidad de ciertas miras y determinadas gestiones de Inglaterra ménos favorables al actual gobierno frances, no pretendemos decir que esta cuestion, que no hace ahora tal vez mas que insinuarse, deje de motivar en un porvenir mas ó ménos remoto importantes eventualidades, no: al contrario, la actitud tímida y vacilante que ha guardado el gabinete de la Gran Bretaña en su alianza con Francia á propósito de la trascendental cuestion que se ventila en Oriente; la vuelta de lord Palmerston al ministerio ingles y otras circunstancias, nos hacen presumir que no carecerán completamente de fundamento las noticias políticas que escribe al *Mensajero del mediodia* su corresponsal en Paris, Mr. Ferrier, noticias que, como se verá, parecen coincidir con el artículo del *Morning-Herald* que á continuacion transcribimos.

Sobre uno y otro escrito llamamos la atencion de nuestros lectores, con la única mira de que estén al corriente de lo que se dice sobre un asunto de tanta trascendencia. Por ahora no juzgamos necesario ocuparnos de los hechos que denuncia el *Morning-Herald*, pues ignoramos el grado de certeza que puedan tener. Cuanto ántes deberán quedar esclarecidos, y si resultaren ciertos, no cabe duda que ejercerian una influencia inmensa en las graves cuestiones que agitan la Europa, y especialmente en la cuestion suprema de Oriente.

Hé aquí los documentos á que acabamos de referirnos:

Dice el *Morning-Herald*:

«Tócanos hoy llamar la atencion de los ministros de S. M. sobre un asunto que interesa en alto grado á la nacion inglesa y que reclama sin pérdida de momento toda la atencion de los consejeros de la corona. Ya ha anunciado uno de nuestros cólegas que se habian tomado las

convenientes medidas para celebrar en Claremont, á principios de la primavera, una reunion de la familia de Borbon, siendo el conde de Chambord pretendiente al trono de Francia, otro de los personajes que deben reunirse en uno de los palacios de la reina de Inglaterra. Nuestros propios informes nos permiten asegurar la certeza de lo que nuestro cólega anuncia: el conde de Chambord ha sido invitado en efecto para venir á Claremont y ha aceptado la invitacion. La reunion no tendrá otro objeto que apresurar la ejecucion de los planes de la fusion, en otros términos, que conspirar contra el trono de Luis Napoleon.

Los ministros de la reina deben mirar como un deber sagrado el evitar la venida del conde de Chambord á Claremont, y en caso de no estar en su mano el impedirlo, hacer saber altamente que la corte de Inglaterra ó sea el gobierno no da directa ni indirectamente su sancion á la reunion de los Borbones en este pais. Claremont es propiedad, no del rey de los belgas, sino del príncipe Leopoldo, el cual es un súbdito británico naturalizado y por cuyo título le dota la nacion con aquella residencia y una cuantiosa renta; y en su virtud está en las atribuciones del gobierno ingles significar á Leopoldo que no quiere S. M. que Claremont sirva para una conspiracion borbónica contra su único aliado en Europa.

La fusion de la rama borbónica ha sido llevada á cabo, como nadie ignora, por la influencia rusa, con la única idea de oponer obstáculos al soberano de Francia. Este plan ha salido frustrado: las dos ramas de la familia de Borbon no son populares en Francia para que su reunion sea temible; sin embargo, la fusion podia hacerse servir para otros fines; si por medio de una hábil intriga, la corte de Inglaterra podia parecer que se prestaba á los designios de los Borbones, no solo se fortificaba así la causa del absolutismo en el continente, si que tambien lograba el czar su apetecido objeto sembrando la discordia entre la Francia y la Inglaterra.

Sin duda con este solo objeto se ha anunciado la próxima reunion en Claremont de la familia borbónica. ¿Qué efecto producirá en Francia? ¿No se resentirá de este acontecimiento la alianza inglesa? ¿Se podrá creer que esta alianza sea sincera por parte de la Inglaterra?

No es de esperar que Luis Napoleon se fie verdaderamente de nosotros si sufrimos sin ninguna especie de reprobacion, que los que conspiran contra él escojan el palacio de

la reina para punto de su reunion, y advertimos á los conspiradores que no se insulta así impunemente el sentimiento del pueblo ingles; como propietario de Claremont el rey de los belgas puede naturalmente impedirlo de un modo inmediato y directo; su prudencia debe aconsejárselo, y mas que imprudente será si se muestra á la nacion inglesa como cómplice de los mas peligrosos enemigos de la libertad, sobre todo si abusa odiosamente de los beneficios y de la hospitalidad de esta nacion para ultrajar nuestros sentimientos, haciendo de la residencia que le hemos prestado, el teatro de funestas intrigas contra los intereses de la Inglaterra. Si, en vano tratáramos de paliarlo, esto haria si permite que se verifique en Claremont la reunion proyectada.

Por hoy nos contentamos con decir que está resuelto por ahora que los diferentes miembros de la familia de Borbon se reunirán en Claremont en marzo, que el conde de Chambord asistirá á la reunion, y que sus parientes deben recibirle con los honores debidos al monarca. Añadirémos tambien que Claremont ha sido escogido á instigacion de los agentes rusos en Viena y que se trata de romper por la desconfianza la alianza franco-inglesa, de cuya cordialidad dependen en el dia los destinos de la Europa.

Terminarémos suplicando á los ministros de la reina que tomen instantáneamente las oportunas medidas para evitar el mal tan odiosamente proyectado. Si no lo hacen es preciso que el parlamento emprenda la obra, y si no se calma pronto la agitacion pública, nos atrevemos á afirmar que no tardarán en probar inequívocas demostraciones que el conde de Chambord nada tiene que hacer en Claremont.»

Paris 13 de enero.

«Todo anuncia que serán muy borrascosos los próximos debates del parlamento ingles; el plan de campaña de las operaciones reunidas parece ser combatir la influencia de los Coburgos, cuya personificacion es lord Aberdeen; la reina está unida á los Coburgos por todos sus puntos; su esposo es un Coburgo, sus hijos son Coburgos, el rey de los belgas su tío, es Coburgo. Se ha de observar que así que el rey Leopoldo bajo el pretexto de presentar su nuera la duquesa de Brabante á la reina Victoria, llegó á la corte de Inglaterra, despues de su entrevista con el emperador de Rusia, el emperador de Austria y el príncipe real de Prusia, varias significativas circunstancias acreditaron la opinion de que

el rey de los belgas habia ido á comunicar á su sobrina las ideas del autócrata y del joven Francisco José sobre ciertos sucesos políticos.

Desde el momento en que S. M. belga puso el pié en el suelo ingles la influencia de lord Aberdeen aumentó considerablemente mientras se oscurecia visiblemente la estrella de lord Palmerston; el gabinete ingles se inclinaba continuamente á las negociaciones y contestaba débilmente á las agresiones de la Rusia: el parlamento era disuelto de prorogacion en prorogacion; cerraba los oídos á las proposiciones de los meetings, y su conducta tomaba tal carácter de complicidad moscovita que lord Palmerston se vió obligado á dar su dimision.

La Inglaterra es un pais en que la opinion se halla muy despierta para que no sean conocidas las intrigas é influencias gubernamentales. Los periódicos, haciéndose eco del descontento del antiguo partido ingles, se quejan de que las instituciones constitucionales están falseadas; echan en cara á las influencias palaciegas una intervencion inconstitucional y aun en el dia en que la vuelta de lord Palmerston al gabinete y la órden dada á la escuadra de entrar en el mar Negro parecen deber disipar los antiguos temores, se trata de atacar á los Coburgos y su influencia anti-nacional. Las cosas han tomado un aspecto muy serio, y varios comerciantes de Paris han recibido cartas de Lóndres en las cuales se habla de desórdenes y conmociones populares cuyo lema era: *Abajo los Coburgos!*

Lo cierto es que se notan en Inglaterra síntomas graves de agitacion; la exasperacion contra el czar ha hecho en Inglaterra grandes progresos, sobre todo desde que se han sabido las intrigas rusas en la corte de Teheran y la expedicion de Khiva. Las Indias están amenazadas, ¡las Indias, el mas hermoso florón de la corona inglesa! ¿y queréis que John Bull no se agite y gruñe contra los Coburgos? Estoy convencido de que esta animacion se formulará en el parlamento en un voto que comprometerá quizás la existencia del gabinete Aberdeen, y si se salva, solo lo será porque lord Palmerston se contentará de la parte de influencia que se le ha devuelto. El será en todo caso el dueño de la situacion y no es hombre que se deje escamotear sin saberlo ó sin quererlo.»

Correo de hoy

2 DE FEBRERO.

El vapor correo *El Barcelonés* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las diez y media de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 26 pasajeros, entre ellos el Sr. Marques de Zayas y su señora.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 29 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

La Gaceta del 26 contiene las reales disposiciones siguientes:

Se declara de cuartel á D. Ricardo Schely, capitán general de Galicia.

Se nombra capitán general de Galicia á D. José María Sanz-mayor.

Se manda que las elecciones para la renovación de las diputaciones provinciales se verifique los días 26, 27 y 28 del mes de febrero próximo.

Se derogau dos obras aprobadas para servir de testo en la instruccion primaria.

Y el texto del tratado de propiedad literaria con Francia ratificado por S. M.

La del 27 solo contiene una real orden por la cual S. M. se ha servido disponer que se suprima para la libre circulación por la zona de los pañuelos de espuma bordados y adarnados de tejido delicado el sello establecido, quedando subsistente el precinto.

El gobernador de Gibraltar ha remitido al consul de S. M. en aquella plaza, una libranza de 100 libras esterlinas para que se distribuya dicha suma entre los pobres tragueros y jornaleros de los pueblos de San Roque, Puente Mayorga, El Campamento y La Línea.

La del 28 contiene una real orden declarando que el orden en que fueron nombrados por decreto de 2 de noviembre último los oficiales del ministerio de gracia y justicia no perjudica en manera alguna los derechos adquiridos.

Otra autorizando al ministro de la gobernacion para que contrate la compra de 18,000 libras de hilazas de las fábricas españolas con objeto de abastecer con ellas los talleres de los presidios.

Y otra aprobando y mandando se observen tres pliegos de condiciones generales para el arriendo de portazgos, pontazgos y barcajes.

En 25 del corriente ha sido aprobada por el consejo de ministros la distribución de fondos por capitulas para satisfacer las obligaciones del mes de febrero. Del estado que publica la direccion general del tesoro resultan destinados á las obligaciones generales del Estado 12 millones 486,560—25; á las de los ministerios 2.705,267—10; á gastos de la administracion económica 30.835,896—23, siendo el total del presupuesto de 1853: 2.438,153—25. y el de 188.015.138—21. que suman 130.453,292 rs. 12 mrs.

(El extracto de las reales disposiciones que contiene la Gaceta del 29 se insertará mañana.)

NOTICIAS ESTRANJERAS

QUESTION DE ORIENTE.

Segun cartas de Bucharest del 10, el ataque contra Kalafat parece fijado definitivamente para el 19 del corriente, dia de San Juan Bautista, segun el calendario ruso.

Luego de celebrada esta fiesta el ejército ruso marchará contra los turcos; los generales rusos creen que la toma de Kalafat les costará al menos 10,000 hombres.—Todos los generales que se hallan en Bucharest parten sucesivamente para Craiowa; el príncipe Gortschakoff debía marchar el 14.

Se han enviado nuevos refuerzos á la pequeña Valaquia; las tropas rusas en este punto ascienden ya á 44,000 hombres; los turcos atrincherados en Kalafat y Widdin son en número de 30,000.

El general Luders ha establecido su cuartel general en Braila en que se encuentra concentrado un cuerpo de 12,000 hombres.

Un parte de Constantinopla del 16 anuncia que las flotas combinadas se dirigen hacia Varna. La flota rusa cruza por la parte de Kaffa, cerca del estrecho que une el mar Negro con el mar de Azoff. Corria el rumor de que los rusos habian tomado la fortaleza de Kars en Asia.

—Segun vemos en todos los periódicos y corre-pendencias, el pueblo inglés escita y anima al gobierno á seguir en sus preparativos de guerra; numerosos meetings se reunen en todos los puntos del reino: en Southampton se reunió bajo la presidencia del maire mas de tres mil personas para dirigir á la Reina una memoria rogándole que adopte inmediatamente en union con el emperador de los franceses, medidas prontas y enérgicas para conservar la integridad del imperio otomano y obligar al Czar á someterse á condiciones que garanticen la tranquilidad de la Europa y del Asia.

—De San Petersburgo con fecha del 18 escriben que desde la entrada de las escuadras en el mar Negro ha crecido la general animacion contra la Francia y la Inglaterra; el *Hijo de la Patria* y el *Wiessnek*, órganos de la corte, publican artículos en prosa y verso contra la Francia, la Inglaterra y la Europa entera; en ellos se habla de la santa Rusia, del creyente Czar, que saldrá victorioso de la lucha que ha empezado en defensa de la fe ortodoxa.

El Czar no se deja ver por las calles sino con la gran cruz pontificia del patriarcado griego.

Se asegura que el emperador Nicolas ha dado orden al príncipe Menschikoff de obrar en el mar Negro como si las escuadras se hallasen aun en el Bósforo. Se ha enviado á Odesa la orden de continuar sus armamentos.

Se confirma la noticia de haberse negado la Rusia á reconocer la neutralidad de la Dinamarca.

INDIA.

El *Valeta* ha traído noticias de Bombay del 29 de diciembre y de China del 11.

Se ha descubierto en Burmah una vasta conspiracion contra la dominacion británica; los principales conspiradores se hallan presos.

Ninguna noticia se ha recibido del ejército ruso desde su entrada en Khiva.

Un cuerpo considerable de tropas persas se dirige desde Shiraz á Bushire; el gobierno de Bombay ha enviado inmediatamente algunos buques de guerra al golfo pérsico.

El rajah de Alhanistan, al frente de grandes fuerzas, ha acampado cerca de Candahar; como se ignora si esta demostracion la verifica en favor de la Persia, ó con objeto de oponerse á los proyectos de la corte de Teheran, el gobierno de Bombay se encuentra en la mayor indecision.

Los ingleses han heredado el magnífico territorio de Nagpou, cuyo rajah ha muerto sin sucesores directos.

El hambre affige los distritos del Norte de Madras.

En Bombay el comercio continúa en un estado nada satisfactorio.

FRANCIA.

El *Morning Herald* publica la siguiente carta que ha dirigido á su editor M. Bossinlon, antiguo secretario privado del duque de Orleans:

—Muy señor mio: Ausente de Inglaterra en la actualidad, la duquesa de Orleans acaba de leer con extrema sorpresa en el *Morning Herald* una pretendida carta, firmada por ella y dirigida al duque de Nemours. Esta carta, comentada ya por los periódicos, antes de que S. A. R. tuviera tiempo de saber su existencia, es

completamente apócrifa. Estoy autorizado para dirigiros esta denegacion; y creo que, sintiendo haber dejado sorprender vuestra buena fe por tan estraña suposicion de firma, os apresurareis á dar publicidad á esta reclamacion, insertándola en uno de vuestros próximos números. Recibid la seguridad de mi distinguida consideracion.

Weimar 20 de enero de 1854.—Bossinlon.

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 26 DE ENERO.

Habiéndose prevenido por real orden del 20 del corriente, la inmediata incorporacion á sus banderas de todos los señores jefes y oficiales que se hallen separados de ellas, si alguno de los que se encuentran en la provincia de Madrid estuvieran por sus males imposibilitados de cumplimentarla, deberá por el conducto del gobernador militar de Madrid, y ántes del dia 31 presentar instancia dirigida al Escmo. señor capitán general, solicitando reconocimiento facultativo, segun se ha servido disponer esta superior autoridad, y se publica en la orden de la plaza de ayer.

—Se ha repartido á los abogados de Madrid un folleto que contiene el informe dado por la junta de gobierno, los ex-decanos y una comision especial del colegio nombrada para hacer las convenientes observaciones sobre la instruccion del procedimiento civil últimamente planteada.

—El 25 se vió una denuncia entablada contra el periódico el *Oriente*. El artículo ha sido declarado culpable y condenado el editor á 6 meses de prision, y 5 mil reales de multa y las costas procesales.

Idem 27.

Nuestro particular amigo y cor-religionario político D. Manuel Codorniu, reputado como uno de los primeros médicos de Madrid ha sido jubilado de la plaza de vocal primero y vice-presidente del Cuerpo de Sanidad militar, del cual, hasta la última reforma, fué director general. Este cargo le ha desempeñado largos años; y al Sr. Codorniu se debe, por su pericia y constante celo, el que la Sanidad se haya colocado á la altura en que hoy está.

—El general marques del Duero salió de Córdoba el dia 25 con el objeto de embarcarse en Cádiz en el vapor *Leon*, para las islas Canarias; se dice que D. José de la Concha ha pedido su retiro desde Lérida.

—Por conducto estraordinario se sabe que la baja especial que esperimentaron los fondos españoles, en la bolsa de Paris del 24, se debió á las noticias que allí se hicieron correr de que habian ocurrido movimientos revolucionarios en España.

—Segun curiosas noticias del *Faro Nacional* parece que en el año pasado de 1853 se han registrado en los juzgados de España 305,154 escrituras de traslacion de dominio, de cuyas resultas deben haber ingresado en las arcas del Tesoro por razon del impuesto de hipotecas 15,104,660 reales, habiendo abonado los interesados 18 822,540 rs. y tocando á los encargados de las oficinas de registro 3,051,540 rs. vn.

Idem 28.

La España extracta el siguiente

párrafo de una correspondencia de Roma fecha 14 del actual, haciendo á continuacion varias observaciones siendo la primera, de que como nadie puede poner en duda la prevision de la corte romana siempre que se trata de asuntos graves y solemnes, cree nuestro colega que está sufficientemente justificada la conducta del ministerio español del 14 de abril, al disponer á mediados de 1853 que se hiciera lo mismo que la Santa Sede manda hacer á principios de 1854.

Hé aquí el párrafo citado:

«Se asegura que el gobierno pontificio prepara un trabajo sério acerca de los Santos Lugares. Este trabajo consistirá en una respuesta razonada y fundada en hechos, á ciertas aserciones históricas de la cancellería de San Petersburgo. Debe ser comunicado en primer lugar á las cortes aliadas, y en seguida será publicado por la *Civiltá Cattólica*. Cualquiera que sea el resultado de la lucha entre Turquía y Rusia, la corte Pontificia teme que pueda haber una nueva confiscacion total ó parcial de los Santos Lugares en favor de los griegos, y para evitarla en cuanto esté de su parte trata de ilustrar la cuestion.

—Si la fama pública no miente, dice el *Tribuno*, el Sr. D. Jacinto Félix Domenech se ha metido tan de lleno en el ministerio de gracia y justicia que desempeña interinamente, que apenas tiene tiempo para firmar las variaciones que ha decretado en el personal de jueces de primera instancia.

Barcelona 31 de enero.

En la madrugada de ayer llegó á esta capital, procedente de Lérida el teniente general D. José de la Concha. Parece que el vapor *Piles*, que se halla en el puerto, tiene la comision de conducir á S. E. á las Islas Baleares.

Boletín religioso.

Santos del dia.

SAN BLAS OBISPO Y MÁRTIR,
Y EL BEATO NICOLAS DE LONGOBARDO.

Fué San Blas natural de Sebaste, ciudad de Armenia. Convencido desde su juventud de las miserias y vanidades del mundo resolvió retirarse al desierto, cuando habiendo muerto el obispo de Sebaste fué elegido para sucederle con universal aplauso de toda la ciudad. Esta nueva dignidad solo sirvió para dar mayor realce á su virtud, y era tan grande su inclinacion al retiro y tan ardiente el deseo de perfeccionarse, que se escondió en una gruta colocada en la cima de una montaña donde obró infinitos milagros. Por aquel entonces llegó á Sebaste un enviado del emperador para exterminar á los cristianos; la primera víctima fué el santo obispo; conducido delante del gobernador y habiéndose negado á sacrificar á los idolos, le cortaron la cabeza en el año del Señor de 316.

El beato Nicolas de Longobardo, hijo de la Calabria, vistió el hábito de religioso Mirino donado ó hermano converso. Dedicó toda su vida á la práctica de la virtud, guardó una severa pobreza, maceró su cuerpo con continuas penitencias é hizo muchos milagros. Murió en este dia del año 1709 á los cincuenta y nueve de su edad.

CULTOS.

MAÑANA VIERNES

En Santa Eulalia

Concluyen las cuarenta horas dedicadas á la Purificacion de Ntra. Señora, esponiéndose Sa Divina Majestad á las cinco y media de la mañana; á las cinco de la tarde se cantará la Corona con música, y seguidamente la reserva.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP
EDITOR RESPONSABLE.